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 【破困局】
「大联盟」四方向助港再出发（上）

香港文汇报讯
(記者 鄭治祖、文森 

綜 合 報 道 ) 黑 暴 及 疫 情 雙
重打擊香港，不少人都希
望能盡早走出困局。全國
政協副主席董建華、梁振
英，以及全國人大常委譚
耀宗昨日與傳媒茶敘，講
述由他們發起的「香港再
出發大聯盟」的計劃。他
們指，大聯盟將從社會各
界邀請逾千名不同年齡、
來自各行各業的代表作為
共同發起人，針對暴疫後
香港面對的困境尋找解決
方 案 ， 並 為 年 輕 人 找 出
路。「大聯盟」並已定出
四大方向，包括「一國兩
制」前提下再出發、保經
濟民生、維護法治、團結
社會。

大聯盟由董建華及梁
振英任總召集人，譚耀宗
出任秘書長，並設有11名
副秘書長，包括譚惠珠、
譚 錦 球 、 黃 英 豪 、 陳 振
彬、陳勇、施榮懷、張志
剛、吳秋北、蘇長榮、王
惠貞、鄭李錦芬，目前正
處於籌備階段。

董建華、梁振英及譚
耀宗昨日與傳媒茶敘，細
述「大聯盟」的構思與方
向。譚耀宗表示，大聯盟
的共同宣言仍未完成，不
過已經有四大方向，包括
在「一國兩制」前提下再
出發、保經濟民生、維護
法治及團結社會。

董 建 华 ： 若 无 「 一
国」点有「两制」

董建華表示，自去年
6 月 起 香 港 受 到 修 例 風 波
衝擊，近幾個月來又受新
冠肺炎疫情影響，加上全
球性經濟通縮即將到來，
香港發展前景可謂雪上加
霜。為了尋找解決方案，
他們決定發起成立「香港
再出發大聯盟」，團結各
界人士，凝聚共識，為香
港尋找出路。他強調，只
有團結，香港才能戰勝這
個空前危機。

談 到 四 大 方 向 之 一
的在「一國兩制」前提下
再出發，董建華說，「一
國兩制」對香港的將來非
常重要，帶給香港很多好
處，亦看到社會大部分人
都非常支持「一國兩制」
，很多其他地區的政治人
物亦很羨慕「一國兩制」
，並形容「一國兩制」的
構想、設計及思路都非常
好，但過去執行卻出了問
題 。 他 強 調 ， 保 持 「 一
國」才有「兩制」，並反
問︰「如果無『一國』點
會有『兩制』?」

梁振英：借助工商界
帮青年就业

梁振英表示，經歷修
例風波和疫情衝擊後，很
多人都體會到若沒有「一
國兩制」、法治及團結，
香港就沒有穩定，亦難以
發展經濟、改善民生。因
此，大聯盟將從社會各界
邀請逾千名不同年齡層的
代表作為共同發起人，為

香港尋找出路。
他 強 調 ， 成 立 大 聯

盟是為配合政府做事，幫
助年輕一代走出困境，回
應社會人士對香港發展的
迷惘，並非為立法會選舉
服務，指政府會「Take the 
lead(帶頭)」。

董 建 華 則 透 露 ， 曾
經向特區政府高層介紹過
大聯盟的工作理念，雙方
有溝通，但強調大聯盟是
一個非政府民間組織，資
金是由民間籌集，政府官
員不會加入，大聯盟亦不
會代表政府及提供政策意
見。

至於大聯盟的具體工
作，梁振英則表示仍要再
商討。他指出，現時香港
青年畢業後面對就業困難
的問題，求職難獲回覆，
因此大聯盟其中一項工作
是借助內部工商界人士的
力量，提供職位，協助年
輕人就業。

被 問 及 社 會 撕 裂 嚴
重，會否擔心大聯盟受到
不同陣營人士攻擊。梁振
英 指 ， 大 家 有 意 見 很 正
常，但成立大聯盟不是為
了爭吵，而是希望社會在
政治上求同存異，例如促
進青年就業問題，他看不
到政治立場不同的人會反
對這件事。

住屋大问题 惜「八
万五」未成事

疫情期間，市民除了
關心疫情何時完結，也關

心香港樓價跌了多少，可
見置業始終是市民的大訴
求。兩位香港特區的前行
政長官董建華及梁振英昨
日在談及「香港再出發大
聯盟」工作時，亦提到當
年由董建華提出、梁振英
有幫手的「八萬五」建屋
計劃，坦言香港現時的房
屋問題嚴重，可惜當時政
策目標無法達成。

當 年 「 八 萬 五 」 建
屋計劃被反對派指拖累樓
市。董建華說，他與梁振
英都做過特首，「我們都
習慣了(被不同意見人士批
評)。」梁振英亦說，他當
年幫忙推動「八萬五」建
屋計劃期間，也受到很多
批評，「算起來24年了，
當 年 董 先 生 有 個 房 屋 計
劃，我有幫手，都被人批
評。」

但其實亦曾有人撐「
八萬五」建屋計劃，指8.5
萬個單位仍不夠滿足社會

需要。梁振英透露，現任
行政會議成員羅范椒芬，
曾經向他提出8.5萬個單位
不足夠，應多加5,000個。
時至今日，香港的房屋問
題嚴重，梁振英認為，可
惜 當 時 政 策 目 標 無 法 達
成。

香港回歸祖國初期，
董建華在首份施政報告中
提 出 「 八 萬 五 」 建 屋 計
劃，即每年以8.5萬個住宅
單位為建屋目標，並希望
10年內全港七成家庭可以
自置居所，輪候租住公屋
平均時間縮短至3年。時任
行政會議成員梁振英主力
房屋範疇，亦是政策其中
一名重要推動者。惟當年
遇上亞洲金融風暴，並出
現負資產問題，令計劃難
以推行。

发展局将创4700短
期职位

行 政 長 官 早 前 公 佈

4月20日，團結香港基金發表報告指，香港私
樓供應量去年出現斷崖式下跌後，
預測未來五年的私樓供應會繼續

在穀底徘徊（中新社）

機電署新創的短期職位中，約半數會為數千
座政府樓宇清洗機電系統，以加強機電設施的

衛生情況。黃偉綸網誌圖片


